

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan sebagaimana disajikan pada Bab IV, peneliti dapat mengambil kesimpulan dan saran sebagai berikut :

A. Kesimpulan

Sesuai dengan latar belakang masalah, perumusan masalah, tujuan serta hipotesis yang telah dipaparkan pada bab sebelumnya hasil penelitian dapat disimpulkan sebagai berikut :

1. Besaran biaya operasional nonpersonalia SMA Negeri di Kabupaten Purwakarta pada tahun ajaran 2009/2010 – 2011/2012 berdasarkan perolehan rata-rata satuan biaya per murid (*unit cost*) meningkat tiap tahunnya dan secara keseluruhan masing-masing sekolah menunjukkan kategori sedang. Sebagai perbandingan dengan Peraturan Menteri Pendidikan Nasional Nomor 69 Tahun 2009 tentang standar biaya operasional nonpersonalia, biaya operasional nonpersonalia pada SMA Negeri di Kabupaten Purwakarta pada tahun 2009 berada di bawah standar biaya pendidikan Provinsi Jawa Barat dan DKI Jakarta. Secara umum persentase penggunaan biaya operasional nonpersonalia untuk penyelenggaraan pendidikan, yaitu biaya ATS dan BAHP untuk SMA Negeri di Kabupaten Purwakarta diatas standar minimal biaya ATS dan BAHP DKI Jakarta.

2. Besaran kinerja guru SMA Negeri di Kabupaten Purwakarta pada tahun ajaran 2009/2010 – 2011/2012 berdasarkan perolehan nilai rata-rata tingkat kinerja guru SMA Negeri di Kabupaten Purwakarta yang diperoleh dari hasil penilaian supervisi akademik, yang dilakukan oleh kepala sekolah dan pengawas sekolah untuk perencanaan, pelaksanaan dan penilaian meningkat tiap tahunnya dan secara keseluruhan masing-masing sekolah menunjukkan rata-rata sedang.
3. Besaran prestasi belajar siswa SMA Negeri di Kabupaten Purwakarta pada tahun ajaran 2009/2010 – 2011/2012 berdasarkan perolehan nilai rata-rata NEM hasil Ujian Nasional dalam kategori sedang.
4. Pengaruh biaya operasional nonpersonalia dan kinerja guru terhadap prestasi belajar siswa baik parsial maupun simultan di SMA Negeri Kabupaten Purwakarta mempunyai pengaruh, artinya prestasi belajar siswa SMA Negeri di Kabupaten Purwakarta tergantung pada biaya pendidikan dan kinerja guru. Karena pendidikan merupakan suatu proses, maka *input* yang bermutu akan membuat *output* menjadi lebih baik. Dari uraian di atas dapat disimpulkan bahwa prestasi belajar yang berkualitas akan dapat dicapai apabila tersedia biaya yang memadai dan tenaga pengajar yang berkompeten.

B. Saran

1. Biaya operasional nonpersonalia SMA Negeri di Kabupaten Purwakarta masih di bawah standar DKI Jakarta dan Jawa Barat, maka perlu ditingkatkan agar dengan adanya biaya yang memadai dapat meningkatkan prestasi belajar siswa.

2. Diperlukan profesionalisme dalam penyusunan anggaran sekolah, sehingga menghasilkan anggaran yang efektif dan efisien.
3. Kinerja guru sangat mempengaruhi terhadap proses pembelajaran, oleh karena itu guru hendaknya lebih meningkatkan kinerja mengajarnya terlebih dalam aspek penilaian yaitu dengan menganalisis hasil ulangan, dan menjadikan hal tersebut *feed back* agar tercipta proses pembelajaran yang lebih baik dan kondusif sehingga tercapai prestasi belajar yang baik.
4. Bagi peneliti lain disarankan hendaknya dalam mengadakan penelitian lanjutan atau lokasi yang lain, menggunakan populasi yang lebih luas dan jenjang pendidikan yang berbeda, serta mencakup biaya operasional personalianya juga.